

La UJI reactiva la urgencia del Archivo ante el bloqueo del Consell - El Mundo Castellón al Día - 29/05/2017

La UJI reactiva la urgencia del Archivo ante el bloqueo del Consell

Reclama una reunión con Patrimonio tras la decisión de Marçà de reservar el CUC para colegio y decidir que el rectorado done un solar al Ministerio para los legajos históricos

C. HERNÁNDEZ / C. PASTOR
CASTELLÓN

La catedrática y directora del Centro de Documentación de la Memoria Histórica de la UJI, Rosa Monlleó, mantendrá una reunión a principios del próximo mes de julio con la directora general de Cultura y Patrimonio de la Generalitat Valenciana, Carmen Amara, a fin de desbloquear el proyecto del Archivo Histórico Provincial de Castellón, ahora sin espacio físico donde ubicarse ni inversión presupuestada.

La profesora que ha liderado la reivindicación de dotar a la provincia de una sede específica para sus legajos históricos y que ha venido denunciando que Castellón es la única provincia del país que carece de estas instalaciones, abordará cuáles son las pretensiones de la Generalitat Valenciana a cerca de buscar un solar para el futuro Archivo Histórico. Así será después del viaje de la Conselleria de Educación y Cultura, cuando ya existe proyecto del Ministerio de Cultura para ejecutarlo en el antiguo Colegio Universitario de Castellón, CUC.

En este sentido, el rectorado sabe de manera extraoficial que la Conselleria de Cultura ha decidido reservarse dicho inmueble para otro uso. Pretende habilitar el nuevo colegio del Raval Universitari y que sea el Ministerio la administración que pida a la UJI una de las parcelas aún sin uso dentro del campus universitario donde construir el Archivo.

Ahora, un mes después de que este rotativo informara de este giro de 180 grados, «nadie» se ha dirigido aún al rector Vicent Climent pa-



El Colegio Universitario de Castellón pasó del Seminario Mater Dei al edificio de la carretera de Borriol en el curso 1982-1983.

ra abordar el tema, tal y como confirman fuentes del rectorado.

Todo apunta que en próximas semanas se tendrán más detalles de esta negociación a tres bandas que ha dejado parado, por un lado el proyecto de adecuación del CUC como archivo y por otra, la promesa de dar a los niños del barrio un nuevo colegio en 2018: el Vicent Marçà, el que llevará el nombre del padre del conseller de Educación.

Para Monlleó es de vital importancia que se haga realidad una rei-



Edificio del antiguo CUC ubicado junto a la Universitat Jaume I de Castellón. JUAN MARTÍ

EN COMPÁS DE ESPERA TRAS INVERTIR 140.000 EUROS

Después de años de obviarse desde Ministerio y Conselleria de Cultura que los fondos históricos de Castellón están acumulados en el sótano de la Biblioteca Pública de Rafalafena sin las condiciones de conservación más adecuadas -situación que han venido denunciando voces expertas y de la que se hizo eco este rotativo- y de que en 2014 se activara un proyecto en el que se gastaron 140.000 euros, la realidad del Archivo Histórico Provincial vuelve a quedar en el aire y con su demora, arrastra al colegio Vicent Marçà. Hasta el momento no ha habido más que «una petición verbal» por parte de la Conselleria a la UJI y esta tramitación apunta a importantes dificultades, puesto que el Ministerio pretende la propiedad de los terrenos para el Archivo y la UJI lo que viene haciendo es ceder suelo, entre otras cosas porque los terrenos del campus Riu Sec se obtuvieron en su día por expropiación.

vindicación que se remonta más 20 años a tenor del espacio donde se conserva la documentación histórica de la provincia 'provisionalmente'... desde 1989. Los expertos aseguran que el sótano de la Biblioteca Pública de Rafalafena tiene unas condiciones pésimas para la conservación de documentos de gran valor. Además de problemas de humedades, la capacidad es limitada y hay material como documentos de diversas administraciones que no han podido reunirse allí.

PÉRDIDA DE 1,1 MILLONES 'ESTATALES' POR LA INCÓGNITA

La Generalitat ha reclamado al Gobierno que agilice los trámites para la cesión del edificio del antiguo Colegio Universitario de Castellón, conocido como el CUC para aumentar las líneas educativas del colegio Vicent Marçà, ante la gran demanda de matriculaciones escolares en el Raval de la UJI, uno de los barrios más jóvenes de la ciudad, que cuenta con dos colegios, el Manel García Grau y el Vicent Marçà. Este ya ocupa parte del edificio del CUC pero el conseller pretende que sea solo de uso escolar y que ceda la parte que corresponde al Archivo Provincial, para poder ampliar el número de aulas. Por esta razón la partida de 1,1 millones de euros que contemplaron los Presupuestos Generales del Estado el año pasado se han 'descolgado' de las cuentas estatales para 2017. Y la incógnita sigue planeando en una capital de provincia, la única que sigue sin sede para su Archivo Histórico.

La ausencia de consignación para el Archivo Histórico Provincial de Castellón en los Presupuestos Generales del Estado reabrió el mes pasado el debate sobre la peculiaridad de que ésta sea la única provincia sin espacio específico para conservar sus más importantes fondos documentales. Más aún después de que el Gobierno presentara en Castellón dos años atrás un proyecto de adaptación del CUC y de que en 2016 contemplara es sus cuentas

estatales 1,1 millones para comenzar a adaptar dicho edificio.

Ahora, desde el Gobierno en Madrid entienden que no se puede consignar un euro cuando la Conselleria de Educación y Cultural ha pedido que el Archivo se construya en otro lugar -y aquí ha implicado a la UJI sin, al parecer, contar con su rectorado- y que el CUC se destine a ampliar el colegio Vicent Marçà, que ya viene ocupando parte de estas instalaciones.